



## En marcha, los foros de la Reforma Judicial en la UNAM

**ESTABOCAESMÍA****JUAN M.  
DE ANDA**

estabocaesmia2014@gmail.com // @JuanMDeAnda

**A** pesar de que hace poco más de un mes, el presidente Andrés Manuel López Obrador criticó a los expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) por “meterse” a analizar el paquete de reformas que envió al Congreso de la Unión en febrero pasado, incluida la que tiene que ver con el Poder Judicial, ayer iniciaron en la máxima casa de estudios una serie de foros para analizar los cambios constitucionales que se plantean en materia de justicia.

Durante el arranque de estos encuentros, que se van a prolongar hasta el próximo jueves, el rector Leonardo Lomelí Vanegas advirtió sobre el riesgo de que ministros, magistrados y jueces sean elegidos a través del voto popular, pues ese método promovería la injerencia de entes externos al Poder Judicial, con lo cual se minaría su independencia.

Sin embargo, y en lo que coincidieron los participantes (expertos y académicos) fue en la urgencia de que se lleve a cabo una reforma al PJ para

terminar con sus deficiencias y de esta manera, reforzar la confianza entre la ciudadanía pero, siempre mirando a garantizar su independencia, pues lo contrario, significaría un retroceso a la división de poderes.

Hugo Concha Cantú, abogado general de la UNAM, fue enfático al asegurar que la reforma al Poder Judicial debe partir necesariamente de un riguroso estudio de su funcionamiento integral y de todo aquello que pueda mejorar y fortalecer al sistema y a sus partes.

Sería deseable que, los legisladores que tienen en sus manos los cambios a la Constitución, tomen en cuenta la voz y opinión de los expertos de nuestra máxima casa de estudios e incorporen cambios a la iniciativa presidencial, para enriquecerla y que surja de ello, una reforma estructural que coadyuve a mejorar nuestro sistema de justicia, y no a retroceder en el tiempo.

La pelota está en la cancha del legislativo, pero, sobre todo, de los diputados y senadores del oficialismo, pues con decisiones acertadas, consensuadas y con altura de miras, podrían fortalecer al próximo gobierno federal, al crear reformas de gran calado y no solamente parches, producto de una venganza política.

### CHAMPION TECHNOLOGIES EN LA MIRA

En las últimas semanas se ha hablado mucho

sobre los cambios de fondo que se avecinan en Petróleos Mexicanos (Pemex) que serán impulsados por la administración de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, así como la presentación de quién será el próximo titular de la empresa productiva del estado; y en este marco llama la atención la situación de la empresa Champion Technologies.

Fuentes bien informadas nos dicen que aunque ésta compañía ha sido señalada, de entre la lista de proveedores de Pemex, ha mantenido vínculos con la petrolera mediante otras entidades.

Bajo la dirección de Iván Ruiz, Champion Technologies ha sido objeto de cuestionamientos debido a sus prácticas para obtener contratos, supuestamente con la colaboración del Instituto Mexicano del Petróleo.

Y es que, ante los múltiples señalamientos que tiene la compañía sobre los procesos de licitación, vaya que la futura secretaria de la función pública, Raquel Buenrostro tendrá una importante tarea, en la supervisión de toda la administración pública federal.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.